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Механизмы, призванные помочь 
в интеграции учебных учрежде-
ний новых регионов в общерос-
сийское образовательное про-
странство, а также пути совер-
шенствования системы подготов-
ки кадров обсудили в Ростове.

Организатором конференции 
«Перспективы интеграции обра-
зовательного пространства на юге 
России» стал донской парламент, а 
инициировал этот обмен мнения-
ми председатель Законодательно-
го собрания Ростовской области 

Александр Ищенко. Напомним, 
спикер донского парламента вхо-
дит в состав Совета по вопросам 
интеграции воссоединенных субъ-
ектов в правовую и социально-эко-
номическую системы России при 
Совете Федерации РФ. 

В дискуссии поучаствовали 
депутаты облпарламента, предсе-
датель Комитета Госдумы ФС РФ 
по науке и высшему образованию 
Сергей Кабышев, член-корре-
спондент РАН Гаджимет Сафара-
лиев, депутат Госдумы ФС РФ от 
донского региона Лариса Тутова, 
представители свыше 40 вузов, 
техникумов и колледжей. 

– Сегодняшний форум – еще 
одно проявление многопланово-
сти интеграционных процессов, 

они затрагивают разные стороны 
жизни. Как отметил президент Рос-
сии Владимир Путин, в большой, 
сложной и ответственной работе 
по развитию Донецкой и Луганской 
народных республик, Запорожской 
и Херсонской областей мелочей 
быть не может, и Законодательное 
собрание активно вовлечено в эту 
работу. С народными советами 
республик Донбасса у нас уже 
подписаны соглашения о межпар-
ламентском сотрудничестве, – 
подчеркнул первый вице-спикер 
облпарламента Андрей Харченко.

Он напомнил и о резонансной 
донской новации: доступна ипоте-
ка под 1% для выпускников-отлич-
ников медицинских и педагогиче-
ских вузов, недавно ее распростра-

нили и на специалистов со средним 
профобразованием. Акцент стоит и 
на предоставлении допобразования 
участникам СВО. 

– Создание единого образова-
тельного пространства – как раз 
то направление, в котором надо 
работать. Необходимо сформиро-
вать и единую учебно-методиче-
скую базу, а также студенческие 
сообщества, которые могли бы об-
мениваться опытом. Очень важны 
и онлайн-обучение, электронные 
библиотеки. И уже сегодня можно 
использовать во благо учебных 
заведений воссоединенных терри-
торий потенциал знаний и опыта, 
накопленный на Дону, – акцен-
тировал руководитель аппарата 
облпарламента Алексей Кобилев. 

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В особой экономической зоне под 
Новочеркасском начнут произво-
дить смазочные материалы, ав-
тохимию, охлаждающие жидко-
сти для металлургии.  Соглашение 
с новым резидентом донской 
 губернатор Василий Голубев под-
писал на полях международного 
экономического форума «Россия 
– Исламский мир: Kazanforum». 

Заведёмся нефтью
В создание завода, который рас-

положится на площади 10 га, будет 
инвестировано 4,8 млрд рублей. 
Строить его будет Андрей Чайка, 
известный на Дону как владелец 
одноименного футбольного клуба 
из села Песчанокопского. По слова 
бизнесмена, первая продукция на 
рынке появится через полтора года. 
В целом же проект планируется реа-
лизовать до 2033 года в несколько 
этапов. Сначала объем производ-

ства составит 20 млн л смазочных 
материалов год, а общая плановая 
мощность завода – около 100 млн л.

– Рассчитываю, что сможем 
реализовать проект быстрее, чем 
запланировали, – сказал Андрей 
Чайка, подписав соглашение.

Василий Голубев заявил, что 
власти будут сопровождать проект 
до полной реализации и начала 
эксплуатации объекта, где смогут 
трудоустроиться 100 человек.

– Андрей Иванович сказал о 
новых рабочих местах и инве-
стициях – это то, что нам нужно, 
– подчеркнул губернатор.

Как по маслу
На международном экономиче-

ском форуме в столице Татарста-
на Ростовская область заявила о 
себе как о регионе, готовом раз-
вивать и поддерживать различ-
ные проекты. Так, на переговорах 
с Чрезвычайным и Полномочным 
послом Сирийской Арабской Рес-
публики в РФ Башаром Джаа-
фари Василий Голубев обсудил 
возможность увеличения объема 
поставок подсолнечного масла, 
круп, комплектующих для сель-
хозтехники, оборудования для 
энергетических и нефтеперера-
батывающих комплексов, угля.

– Мы заинтересованы в сотруд-
ничестве с Ростовской областью 
в разных сферах, в том числе в 
культурном взаимодействии, – 
подчеркнул Башар Джаафари.

Переговоры прошли и с Чрез-
вычайным и Полномочным По-
слом Государства Катар в РФ 
Ахмедом Нассером Аль-Тани. 
Стороны обсудили перспективы 
сотрудничества не только в эко-
номической, но и в гуманитарной 

сферах, в частности возможности 
обучения студентов из Катара в 
донских вузах.

В Джизакской долине
На полях казанского форума 

Василий Голубев встретился и с 
главой Джизакской области Узбе-
кистана Эргашем Салиевым. В 
сентябре донская делегация отпра-
вится в Джизакскую область.

– Любой проект начинается с 
того, что бизнес знакомится с тем 
регионом, куда он хочет вклады-
вать деньги. Я попытаюсь показать 
наши возможности, потенциаль-
ные точки соприкосновения, – за-
явил Эргаш Салиев.

Известно, что обсуждается за-
пуск новых производств.

– У нас есть планы, некоторые 
конкретные решения реализовы-
вать проекты с Узбекистаном и 
Джизакской долиной – нашими 
давними партнерами. Перед поезд-
кой бизнес поработает, настроит 
контакты, определит программы, 
которые намерен там реализовы-
вать, – отметил Василий Голубев.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Андрей Пучков,  
заместитель губернатора

Донские лагеря примут 
на летний отдых почти 83 ты-
сячи детей, в том числе ребят 
из новых территорий
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Любовь Пузикова,  
ростовская поэтесса  
и композитор 

Думаю, в корне  
неверно считать годы,  
прошедшие после войны
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Александр Иошпа,  
климатолог

Максимально высокая темпе-
ратура, с которой мы столк-
немся этим летом в Ростове, 
составит 38–39 градусов

Артем Хохлов, заместитель 
губернатора региона
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подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  
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на 6 месяцев, руб.
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на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Донецк (3)
Азов (7)
Белая Калитва (7)
Шахты (7)
Аксайский район (3)
Каменский район (3)
Кагальницкий район (7)

мир
Франция (2)
Афганистан (3)
Сербия (3)
Украина (7)

страна
Москва (2)
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Алтайский край (7)
Ставропольский край (7)
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факт

На форуме в Казани свой по-
тенциал Ростовская область 
представила на стенде, оформ-
ленном в виде раскрытой книги 
со встроенными экранами, на 
которых, помимо отраслевых 
видеороликов, демонстрирова-
ли инвестиционное, экспортное 
и туристическое меню. 
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новости

с Викторией
Головко

На цифровой волне 
Ростовская область вышла на первое место оперативного рейтинга 
Минцифры РФ по цифровой трансформации субъектов. Эксперты дали 
нашему региону 41,16 балла из 46,5 возможных, об этом сообщил зам-
губернатора Ростовской области Артем Хохлов. В частности, при фор-
мировании рейтинга эксперты учитывали такие показатели, как внед-
рение сервиса «Госключ», импортонезависимость программного обес-
печения, цифровизация услуг, доля медицинских документов в элек-
тронном виде. Сейчас в регионе продолжают работать и над другими 
показателями, например над внедрением «Платформы обратной свя-
зи». Что касается показателя «Цифровая зрелость», по итогам I кварта-
ла 2024-го среди передовиков на Дону такие отрасли, как госуправле-
ние, общественный транспорт и образование. 

Пора отдохнуть 
В донском регионе приобрели свыше 24 тысяч путевок 
для детей льготных категорий. Отдохнуть и укрепить здо-
ровье смогут ребята из малообеспеченных семей, дети 
участников спецоперации. Как сообщил замгубернатора 
Андрей Пучков, в общей сложности донские  лагеря пла-
нируют принять на отдых в летний период почти 83 тыся-
чи детей, в том числе ребят из новых территорий. В Рос-
товской области в летнюю кампанию будут работать 
850 лагерей – 29 загородных и санаторных, 820 при-
школьных и один палаточный. Сейчас идут проверки 
антитеррористической защищенности этих объектов,  
заканчиваются ремонты, в лагерях устанавливают новое 
оборудование и мебель.2
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Зелёная улица 
нашим брендам 

В донском регионе дали старт 
уникальному акселератору «Мой 
бизнес. Бренд». 

Речь идет о бесплатной образо-
вательной программе, ее органи-
зовали Ростовское региональное 
агентство поддержки предприни-
мательства и центр «Мой бизнес» 
при содействии облправительства 
и минэкономразвития региона.

– Главная задача в условиях им-
портозамещения и санкционного 
давления – обеспечить комфорт-
ные условия для роста и развития 
донских брендов, повысить их 
конкурентоспособность, увели-
чить спрос и стимулировать сбыт, 
– отметил первый замгубернатора 
Александр Скрябин.

Как детализировал первый зам-
главы региона, на Дону уже сфор-
мировали публичные ре естры 
местных брендов и мер эконо-
мической поддержки для них. 
Обучать участников программы 
будут два месяца, стремясь по-
мочь в развитии и продвижении 
их брендов: эксперты расскажут, 
как работать с маркетинговой 
и креативной стратегией, поде-
лятся личным опытом создания 
успешных марок. Как акценти-
ровал глава минэкономразвития 
Максим Папушенко, эта про-
грамма – еще один инструмент 
поддержки предприятий. 

О важном в формате 
рефлексии 

Обучающий семинар по вопро-
сам национальной политики ор-
ганизуют в Ростове с 5 по 7 июня, 
он пройдет в одном из вузов.

Проект претворяется в жизнь 
Федера льным агентством по 
делам национальностей и МГУ 
имени М.В. Ломоносова. Семинар 
предназначен для специалистов в 
области национальной политики, 
работающих в ЮФО. Участни-
ков познакомят с актуальными 
тенденциями в области межэт-
нических и межконфессиональ-
ных отношений, будут затронуты 
вопросы из области конфликто-
логии, социологии, интеграци-
онной и этноконфессиональной 
политик и.  Частью семинара 
станут и встречи с политиками, 
мастер-классы с ведущими про-
фессорами МГУ. Как пояснил 
замминистра региональной поли-
тики и массовых коммуникаций 
Максим Даниленко, нововведе-
нием этого года станут занятия- 
рефлексии, на них участники в 
формате диалога с экспертами 
рассмотрят дополнительные во-
просы национальной политики. 

В зоне комфорта 
Региональные налоговые льго-

ты появятся у новых резиден-
тов особой экономической зоны 
(ОЭЗ) промышленно-производ-
ственного типа «Ростовская», 
действующей в Новочеркасске. 

Об этом стало известно на за-
седании рабочей группы по под-
готовке изменений в областное 
законодательство о налогах и 
сборах, его провела замгуберна-
тора – министр финансов Лилия 
Федотова. 

Для новых резидентов ОЭЗ 
«Ростовская» федеральная часть 
ставки по налогу на прибыль 
снижается с 3% до 2%. Также их 
освобождают от уплаты налога на 
имущество сроком на 10 лет, по 
земельному налогу – на пять лет. 
Предложения о внесении этих 
поправок теперь рассмотрят на 
заседании облпарламента.

На родине гения 
Давно полюбившийся на Дону 

и за его пределами Всероссий-
ский литературно-фольклорный 
фестиваль «Шолоховская весна» 
ждет гостей на этой неделе.

Он станет 39-м по счету, прой-
дет 24–26 мая на родине Михаи-
ла Александровича Шолохова, в 
станице Вешенской. Его посвятят 
119-й годовщине со дня рожде-
ния писателя. В прошлом году 
«Шолоховская весна» по версии 
Национального календаря России 
вошла в топ-50 лучших событий 
страны и получила высшую на-
граду – статус национального 
события.

рет этих детей под свое крыло, 
и сегодня у центров помощи нет 
больших проблем, как матери-
альных, так и бытовых. Но есть 
более тонкие материи, такие как 
развитие ребенка,  его творческих 
способностей. Для решения этих 
задач и нужен областной фес-
тиваль «Созвездие», который в 
нынешнем году проводится уже 
26-й раз.

– Фестиваль стал настоящим 
инструментом, помогающим рас-
крыть творческие способности и 
устремления наших детей. Они 
поют, танцуют, рисуют, вышива-
ют, моделируют – перед ними рас-
крыты безграничные возможности 
проявить себя. Они могут впервые 
выйти на большую настоящую сце-
ну. Каждый ребенок получит ди-
плом участника фестиваля. И мы 
надеемся, что он поможет сбыться 
детским мечтам, – подчеркнул 
Александр Ищенко.

Донской фестиваль получит 
продолжение: победители будут 
представлять наш регион на все-
российском уровне. А депутаты 
позаботились о том, чтобы все 
юные артисты получили подарки – 
именно те, о которых они мечтали.

   ФЕСТИВА ЛЬ

Александр ОЛЕНЕВ  
a.olenev@don.media

В конгресс-холле Донского госу-
дарственного технического уни-
верситета ДГТУ состоялся финал 
фестиваля «Созвездие» для де-
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей.

Конкурс проходил в трех но-
минациях: вокал, хореография, 
инструментальное творчество. В 
отборе участвовали 186 воспитан-
ников из 24 домов-интернатов и 
центров помощи детям Ростовской 
области. На праздник пригласили 
кандидатов в усыновители, семьи 
опекунов, воспитывающих детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, руководи-
телей, педагогов и воспитанников 
организаций для детей-сирот. В 
фестивале приняли участие и де-
путаты Законодательного собра-
ния Ростовской области, которые 
помогли организовать праздник: 
Светлана Мананкина, Влади-
мир Влазнев, Бесарион Месхи, 
Саркис Гогорян, Артем Величко, 

Взрослая забота о детских мечтах

Покорил жену  
умом

   СОБЫТИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Ростовчане сыграли свадьбу 
на московском фестивале.

В столице на Международной 
выставке-форуме «Россия» прошел 
первый Всероссийский свадебный 
фестиваль. Он длился до 19 мая и 
был богат на события. Например, 
в первый день на главной уличной 
сцене узаконили отношения более 
150 пар из всех регионов России.

Студенты Ростовского медуни-
верситета Виктория Олейникова и 
Артем Пчелкин представляли там 
Ростовскую область.

– Нам позвонили в августе и 
предложили поучаствовать. Сна-
чала мы отказались, но потом, 
буквально через час, согласились, 
потому что поняли, насколько 
это грандиозное мероприятие. 
Нам прислали положение о кон-
курсе, мы заочно проходили со-
беседование, наши кандидатуры 
одобрили, а потом прошли еще и 
очное собеседование в управле-
нии ЗАГС, также наше участие 
одобрили в Москве, – рассказала 
«Молоту» Виктория.

Познакомились молодожены 
в медицинском университете: 
Вика была старостой терапевти-
ческого кружка, в нем занимался 
и Артем. На пятом курсе науч-
ный руководитель предложил 
Виктории поехать на олимпиаду 
в Дагестан, но для этого нужно 
было собрать команду. Первым 
человеком, которому позвонила 
девушка, был Артем. 

С выбором костюмов помогло 
министерство культуры. 

– В первый день мероприятия 
проходил девичник. Мы ели бли-
ны, участвовали в конкурсах. 
На следующее утро была уже 
свадьба: собрались, прошли в 
свадебный шатер на ВДНХ, там 
и состоялась регистрация брака. 
Затем нас ждал свадебный фур-
шет, свадебное шествие, которое 
транслировалось на большом 
экране, – поделилась Виктория. – 
В это время гостям рассказывали, 
чем примечательна каждая пара, 
каковы наши заслуги. Больше 
всего запомнился момент брако-
сочетания: это было очень трога-
тельно, торжественно. Ведущими 
были Алексей Чумаков и Юлия 
Ковальчук, также выступали По-
лина Гагарина, Ирина Дубцова.

Сейчас Артем и Виктория за-
канчивают университет, Вика 
планирует поступать в орди-
натуру по специальности «Он-
кология», Артем намерен стать 
урологом. Стоит отметить, что 
молодые закончили школу с зо-
лотыми медалями и являются 
авторами публикаций во все-
российских, международных и 
областных научных изданиях, а 
также студентами года.
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   Романтическая история Артема и Виктории началась в Дагестане

Недрам нужны порядок и учёт

Сила V правде

большой интерес к конфе-
ренции. Среди стратегиче-
ских вопросов – рекульти-
вация отходов недрополь-
зования, государственная 
экспертиза запасов подзем-
ных вод, разработка место-
рождений углеводородного 
сырья на юге России. 

Советник руководителя 
«Роснедр» Дмитрий Олей-
ник подчеркнул, что задачи 
по развитию отрасли и всего 
ресурсного потенциала юж-
ного региона можно решить 
только сообща: государ-
ству, бизнесу и сервисным 
компаниям. Есть базовые 
принципы, которые закла-
дываются в трансформацию 
действующего законода-
тельства – это прозрачность 
системы, сокращение сро-
ков и упрощение процедуры 
лицензирования.

Не менее важным во -
просом является процесс 
цифровизации отрасли. 
С 1 января 2022 года ли-
цензирование пользования 
недрами было переведено 
полностью в «цифру». Сей-
час этот сервис содержит 
более 250 тысяч лицензий 
как федерального, так и ре-
гионального уровней.

вой: тогда помощь собрали 
жители восьми европейских 
стран. После этого последо-
вало несколько пресс-кон-
ференций во Франции.

В апреле 2024-го Перфетти 
сменил Анну Новикову-Бер-
нэ на ее посту в связи с по-
ступающими ей угрозами. 
Во Франции трудно говорить 
правду о России, настолько 
промыты мозги у граждан 
страны. И глава «SOS Дон-
басс» видит одним из глав-
ных направлений работы ни-
велирование антироссийской 
пропаганды. Во время оче-
редной манифестации прохо-
жие, увидев в руках у мани-
фестантов российские флаги, 
говорили, что те продвигают 
идеи страны-террориста. На 
это прозвучало напоминание 
о разгонах демонстраций во 
Франции с помощью пуль и 
арестов.

В этот приезд Перфет-
ти побывал и на выставке 
поверженной военной тех-
ники на Поклонной горе в 
Москве. 

– Я стоял рядом с фран-
цузским танком, и мне было 
стыдно за Макрона и тех 
французов, которые воюют 
против Российской армии, – 
признался Винсент. Отвечая 
на вопрос «Молота» о том, 
как французы относятся к 
словам своего президента 
о возможности отправки 
войск на украинский фронт, 
журналист сказал, что эти 
слова поначалу восприняли 
со смехом: не так много во 
Франции солдат, чтобы ими 
разбрасываться. Да и снаря-
дов осталось для военных 
действий на пять дней... Но 
на деле, уверен Перфетти, 
Макрон все более становит-
ся похож на марионетку, и 
если глобалисты прикажут, 
то нельзя исключать ничего.

Винсента Перфетти вос-
хищают люди Донбасса, с 
которыми он встречался в 
Донецке. И борьбу за мир 
на этой территории он 
хочет продолжить, объе-
динив усилия всех органи-
заций, которые выступают 
против войны.

   ЭКОНОМИК А

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Актуальные вопросы 
недро  пользования об-
суждались в ходе науч-
но-практической конфе-
ренции в Ростове, которая 
собрала представителей 
государственных орга-
нов власти, регионального 
управления, министерств и 
ведомств, промышленных 
и сервисных компаний.

– Мы собрались, чтобы 
обсудить широкий круг 
вопросов, в том числе экс-
пертизы запасов полезных 
ископаемых, согласование 
технических проектов, ли-
цензирование. Ростовская 
область активно взаимодей-
ствует с коллегами из новых 
регионов, оказывает все-
стороннюю методическую 
помощь, в том числе по 
вопросам сферы недрополь-
зования, – отметил замести-
тель донского губернатора 
Сергей Бодряков.

Недропользователи новых 
регионов России, прежде 
всего ДНР и ЛНР, проявили 

  АКЦЕНТЫ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Как французы, сочувству-
ющие борьбе России с на-
цизмом, помогают жите-
лям Донбасса, «Молоту» 
рассказал Винсент Жан-
Пьер Перфетти, член Ас-
социации казаков Фран-
ции, возглавляющий Евро-
пейскую ассоциацию «SOS 
Донбасс». 

Встреча состоялась в сту-
дии холдинга «Дон-медиа». 
Пока чиновники Евросоюза 
опустошают склады своих 
стран, отправляя на Украину 
оружие, многие простые ев-
ропейцы заняты другим: они 
собирают гуманитарную по-
мощь для жителей Донбасса. 
62-летний Винсент Жан-
Пьер Перфетти включился в 
эту работу с 2014 года. Ему 
с товарищами удалось орга-
низовать несколько мани-
фестаций в Париже против 
убийства мирных граждан 
в ДНР и ЛНР. Организован-
ные в Провансе встречи с 
сотрудником донецкой ми-
лиции позволили собрать 
средства на первую для него 
гуманитарную помощь.

В 2023-м Перфетти принял 
решение отправиться на тер-
риторию Донбасса и своими 
глазами увидеть то, что там 
происходит, чтобы донести 
до жителей Франции правду 
о происходящем. Была еще 
одна цель: повстречаться с 
представителями россий-
ских СМИ и рассказать им, 
что во Франции не все под-
держивают Макрона и его 
русофобскую политику.

В стране прекрасно пом-
нят единство оружия Фран-
ции и России во время Вто-
рой мировой и о последую-
щем взаимном уважении.

Второй визит Винсен-
та на Донбасс в 2023 году 
был связан с приглашени-
ем Анны Новиковой-Бернэ, 
тогда возглавлявшей «SOS 
Донбасс», сопровождать 
туда гуманитарный кон-

кстати

Пара получила огонь всерос-
сийского семейного очага 
«Сердце России», который был 
зажжен во время церемонии 
старта Года семьи с участием 
президента Владимира Путина.

– Он мне импонировал как ум-
ный парень, активист, которого 
захотелось взять в команду. Уже 
на олимпиаде мы познакомились 
поближе, Артем покорил меня 
своим умом. Вернувшись в Рос-
тов, мы начали встречаться, и че-
рез полгода он сделал мне пред-
ложение, – отметила Виктория.

Молодожены представили Рос-
товскую область в образах дон-
ских казаков образца 1812 года. 
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   В студии «Дон-медиа» журналисту была вручена 
благодарность главы ДНР Дениса Пушилина 
за информационную поддержку республики 
на международной арене

Раджив Мирзалиев, Анна Касья-
ненко, Яна Куринова, Владимир 
Срабонянц, Евгений Понама-
ренко с интересом знакомились 
с выставкой детского творчества, 
которая развернулась на первом 
этаже конгресс-холла. Среди них 
был и спикер донского парламента 
Александр Ищенко.

– Есть вещи, которые, на первый 
взгляд, не входят в формальные 
обязанности депутатов, но они не 
могут оставить равнодушным лю-
бого человека. Это отношение к 
детям, оставшимся без родителей.  
В Год семьи, объявленный пре-
зидентом, уместно напомнить, 
что наш донской край – это одна 
большая семья, и мы должны про-
явить любовь и уделить максимум 
внимания ребятам, лишенным ро-
дительской ласки, – сказал спикер 
областного парламента.

Центры помощи детям (рань-
ше они назывались детскими 
домами) расположены по всей 
территории Ростовской области. 
Дети сюда попадают по разным 
причинам. Кто-то остался без 
близких людей, у других роди-
тели не справляются со своими 
обязанностями. Государство бе-
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Озимая замаялась
   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Из-за майских заморозков в Рос-
сии погибли посевы на террито-
рии 830 тыс. га, заявила  глава 
Минсельхоза РФ Оксана Лут, 
уточнив, что это около 1% от всей 
площади.

Погода испытывает крупные 
аграрные регионы страны. Рос-
товская область – не исключение. 
Губернатор Василий Голубев 
сообщил, что более 140 тыс. га 
посевов в донских полях оказа-
лись пострадавшими от майских 
заморозков. И это только предва-
рительные данные.

Как стало известно «Молоту», 
под влиянием непогоды оказались 
север и северо-запад области. 

– Приазовская зона попала в первую волну 
заморозков. Центральная зона пострадала чуть 
меньше, – уточнила в беседе с нашим изданием 
директор государственного центра агрохимиче-
ской службы «Ростовский» Ольга Назаренко.

Специалисты еще не спешат давать прогноз, 
сколько посевов уже не спасти, и заодно ответ на 
почти риторический вопрос «что делать?». 

– Последствия майских заморозков еще не 
окончательные. Они только начинают себя прояв-
лять. Примерно до 25 мая мы еще будем отслежи-
вать ситуацию и только потом получим оконча-
тельные данные, где и как сильно повреждены 
озимые, – объяснила Ольга Назаренко.

Окончательные прогнозы о состоянии посевов 
не дает и крупный агрохолдинг «Степь». По сло-
вам его генерального директора Андрея Недуж-
ко, негативное влияние непогоды ощутимо не 
только из-за нехарактерно низких температур, но 
и из-за затяжного засушливого периода.

– Из-за недостатка влаги в почве и низких тем-
ператур в мае предварительно можно предполо-
жить снижение урожайности на 10%, – сообщил 
«Молоту» Андрей Недужко.

Эксперты вспоминают о том, что донских агра-
риев непогода испытывала четыре года назад.

– В 2020 году озимые тоже пострадали от за-
морозков, которые, правда, выдались в начале 
апреля. Потом еще был ощутим недостаток влаги 
до середины мая, от чего растения тоже начали 
страдать, но после первой половины мая прошли 
хорошие осадки. Тогда в среднем по области 
аграрии получили 34 ц/га, то есть катастрофы не 
случилось благодаря осадкам, – рассказала Ольга 
Назаренко.

Специалисты все надежды возлагают на осадки 
и в этот раз. По словам Ольги Назаренко, дожди 
на Дону ожидаются, но выпадут ли они в необхо-
димом количестве, неизвестно.

– Пшеница – очень пластичная культура, по-
этому такие кардинальные решения, как скосить 
или задисковать, нужно будет принимать только 
в крайних случаях, где действительно уже нет 
никаких перспектив получения урожая, – под-
черкнула Ольга Назаренко.

Если агрономы увидят, что растение может 
восстановиться, его будут спасать, используя 
подкормку, в частности азотными удобрениями.

Холодная полоса

Военные песни нужны России

   АПК

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Как пережили майские замороз-
ки донские сады и ягодные план-
тации? Каков прогноз на урожай? 

Стойкие саженцы  
и нежные фрукты

– Особенность этих замороз-
ков (они называются радиаци-
онными) в том, что они прошли 
полосой, температура опускалась 
ночью и сильнее всего охлаж-
далась почва, поэтому больше 
всего пострадали культуры, вы-
сота которых около 1 м, напри-
мер виноград. В центральных 
и южных районах Ростовской 
области плодовые деревья пе-
режили майское похолодание 
хорошо. Похуже обстоят дела 
в садах, которые расположены 
возле водоемов. Другое дело, что 
нынешней весной цветение было 
не сильно интенсивное. Если в 
прошлом году урожай яблок был 
очень хороший, в этом такого 
масштаба не будет. Но яблоням 
свойственна периодичность, два 
года они прекрасно плодоносят, 
два года – перерыв, – рассказы-
вает председатель отделения об-
щероссийского общества «Союз 
садоводов России» в Ростове-на-
Дону Андрей Майборода. 

В плодово-ягодном хозяйстве 
Аксайского района, где выращи-
вают сливу, черешню, яблоки, 
вишню, сообщили, что, поскольку 
заморозки прошли полосой, какая-
то часть деревьев повреждена, ка-
кая-то нет. На западе области, в До-
нецке, в опытных садах агрофирмы 
«Донецкая долина», реализующей 
инвестпроект по созданию одного 

   КУЛЬТ УРА

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Ростовская поэтесса и компози-
тор Любовь Пузикова выпустила 
диск своих новых песен «Афган – 
наша память жива». Он посвящен 
35-летней годовщине вывода 
советских войск из Афганистана 
и 79-й годовщине Великой Побе-
ды. О военной тематике в му-
зыкально-песенном творчестве 
Любовь Борисовна побеседовала 
с корреспондентом «Молота».

– Самый большой праздник 
в семье всегда был 9 Мая, это 
я помню с детства. Мой отец – 
фронтовик, День Победы встре-
тил в Праге, а войну закончил в 
Маньчжурии. Каждый год 9 Мая 
он накрывал во дворе большой 
стол, открывал ворота, и каждый 
желающий мог зайти и помянуть 
павших солдат.

Уважение к этой памяти у меня 
в крови, с детства и на всю жизнь. 
Каждый год в канун Дня Победы 
я пишу новые стихи и песни на 
военные темы. Таких у меня на-

из наиболее крупных черешневых 
садов в России, не ожидают урожая 
сливы, яблок и черешни. Замерзли 
кроны деревьев. А вот к сбору уро-
жая клубники здесь уже приступи-
ли и даже пригласили на экскурсию 
туристов – компания развивает 
такое востребованное сегодня на-
правление, как агротуризм. Гости 
успели собрать по два-три лукошка 
ягод и увезли с собой. В отличие 
от привозной ягоды, которую сры-
вают раньше срока созревания, 
местную можно собирать спелой, 
и ее не требуется обрабатывать 
препаратами для увеличения срока 
хранения типа воска. 

– У нас ягоды – дополнительная 
отрасль деятельности, как и фрук-
ты. Основная – саженцы плодовых 
деревьев. Сейчас проводим комис-
сию по определению количества 
и степени повреждений морозом. 
Большинство посадочного мате-
риала стойко пережило заморозки, 
остальную часть активно поливаем 
и удобряем для уменьшения коли-
чества выпада. А вот по фруктам 
картина более плачевная. У нас 
есть демонстрационные сады, в 
сезон в среднем собираем 70 т слив, 
70 т разных сортов яблок, 40–50 т 
черешни. В этом году такого уро-
жая не будет. По словам главного 
агронома компании, окончательная 
картина будет видна примерно че-
рез месяц, – рассказывает началь-
ник отдела продаж компании Нина 
Иванова. 

На ягодно-ореховых полях
В этом году в связи с резким 

потеплением все рано отцвело и 
завязалось, а потом из тепла мы 
резко окунулись в холод. Ягоды в 
прямом смысле пришлось укры-
вать, иначе потери могли бы со-
ставить 70% и выше. 

копилось более сотни. Некоторые 
приобрели популярность, собрав 
десятки тысяч просмотров в Сети. 
Мои песни исполняются в на-
родном музее на Самбекских 
высотах. Альбом «Дорогами 
Победы» представлялся на 
Театральной площади в Рос-
тове, во время праздничного 
гала-концерта, его слушали 
более 22 тысяч человек. У 
меня есть своя аудитория – 
это военные, члены их семей 
и вообще люди патриотическо-
го настроя.

 – Для них и новые песни 
об Афгане? Ведь прошло уже 
35 лет... 

– Думаю, в корне неверно счи-
тать годы, прошедшие после вой-
ны. Все солдаты, сражавшиеся и 
умиравшие за Отечество, достой-
ны нашей памяти. Уверена, что 
будет сложено еще множество 
песен – России сегодня очень 
нужны защитники. Это лишний 
раз доказывает специальная во-
енная операция.

Что касается последнего альбо-
ма – он собирался на протяжении 
15 лет. Я сама работала над ви-

П р ош ло й  в е с но й  в ы с а д и л и 
136 тысяч саженцев лесного оре-
ха, привезенных из питомника в 
Сербии. Для фундука – морозы, 
которые ударили после потепле-
ния, тоже один из наиболее вы-
соких рисков. 

– Наши саженцы хорошо пере-
жили этот стресс, тем не менее 
мы обрабатываем их препаратом, 
который помогает восстановить-
ся после заморозков, – отметил 
управляющий проектом Алек-
сандр Гончаров. 

Тем временем
Губернатор Василий Голубев 

подписал распоряжение о вве-
дении режима ЧС во всех муни-
ципальных районах Ростовской 
области. Это позволит донским 
аграриям оформить страховые 
выплаты и возместить потери. 
Напомним, на сегодня сельхозто-
варопроизводителями области 
застраховано порядка 1 млн га 
сельскохозяйственных культур. 

 – Как к вам приходят новые 
песни? 

– Я больше композитор, чем 
поэт. Когда улавливаю новый 

мотив, главное – придумать 
восемь первых строк, такую 
необходимость диктует рит-
мика. Труднее всего даются 
первые две строчки, ведь они 
задают тон всей песне.

Меня связывает дружба со 
многими известными донски-

ми поэтами. Среди них – ушед-
шие от нас Николай Егоров, 

Евгений Живицын и Николай 
Скребов. Ставшая известной песня 
«Бессмертный полк» родилась в 
содружестве с Брониславом Бер-
ковским. Сложился творческий 
тандем с Еленой Камышной – у 
нее тонкая, проникновенная лири-
ка. Мои песни – результат коллек-
тивного труда целой группы ода-
ренных людей, и я горжусь этим.

 – Над чем работаете сейчас? 
– Мне попали в руки стихи 

фронтовика Родиона Шутенко 
«Сталинград». Он живет в Рос-
тове, ему 102 года. Надеюсь, что 
он услышит хорошую песню, 
которую я посвящу ему.

Сомелье,  
меню, пожалуйста!

Обращайтесь –  
и вам помогут

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Более 20 ростовских ресторанов с 17 мая по 15 июня будут 
участвовать в акции «Дни донских вин».

   ОБЩЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В адрес уполномоченного 
по правам человека в 2023 году 
поступили 3414 обращений 
граждан, что несколько мень-
ше, чем было в 2022-м. По каж-
дому обращению были приня-
ты меры: человеку либо дали 
разъяснение, либо оказали со-
действие в решении вопроса. 
 Общественное обсуждение от-
чета о работе уполномоченно-
го по правам человека в Ростов-
ской области обсудили на засе-
дании круглого стола в Законо-
дательном собрании области.

– Из 3414 поступивших обраще-
ний 27% нашли положительное 
решение, – сказал в ходе дискус-
сии Анатолий Харьковский, упол-
номоченный по правам человека 
в Ростовской области, – и это 
самый эффективный результат 
за последние годы. Ранее процент  
положительных решений состав-
лял 10–12%.

Отметил в своем док ладе 
Анатолий Иванович проблемы в 
работе социального фонда: есть 
вопросы к качеству предостав-
ляемых средств реабилитации. 
Руководители фонда понимают, 
где есть проблемные места, и 
над этим, конечно, работают. 
Кроме того, Анатолий Харь-

   Сейчас в Ростовской области 1500 га виноградников, большая 
часть из них занята виноградом автохтонных сортов
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ковский отметил и проблемы в 
работе органов МВД, где есть 
сложности с личным составом, 
его зарплатой и укомплектован-
ностью штата.

– Нельзя не отметить помощь 
ап парата у пол номочен ного 
военнослужащим, – сказала 
при обсуждении доклада глава 
комитета по социальной поли-
тике, труду, здравоохранению 
и делам военнослужащих Зако-
нодательного собрания области 
Елена Елисеева. – Это и по-
мощь в прохождении врачебной 
медицинской комиссии, в полу-
чении полагающихся выплат и 
в социальной поддержке при-
шедших с СВО. Это и помощь 
в решении проблем, которые 
возникают в семьях мобилизо-
ванных на специальную воен-
ную операцию.

– То есть спектр вопросов 
огромный, и мы благодарны за 
подробнейший доклад. Я уверена, 
– подчеркнула Елена Елисеева, – 
что все, кто сегодня участвовал 
в обсуждении данного доклада (а 
это были представители разных 
ведомств. – Прим. ред.), сделают 
для себя конкретные выводы и 
ситуацию, возможно, улучшат.

Елена Владимировна также об-
ратила внимание на предложения 
Анатолия Харьковского внести 
изменения в уголовно-процессу-
альный кодекс РФ в части наде-
ления полномочиями прокуроров 
заводить уголовные дела.

Рак боится мужества и силы духа 
Уникального пациента – 101-летнего ветерана Великой Отечественной войны успешно про-
оперировали хирурги Ростовского национального медицинского исследовательского цен-
тра (НМИЦ) онкологии. Как рассказали в пресс-службе медучреждения, фронтовик-артилле-
рист, ростовчанин Борис Викторович Золотарев много лет не жаловался на здоровье. Поню-
хать пороху ему пришлось уже в 20 лет, когда попал на 2-й Белорусский фронт. За плечами 
у фронтовика путь от Смоленщины до Берлина, он участвовал в форсировании Днепра, осво-
бождении Восточной Пруссии, взятии Кенигсберга, в боях за Берлин. Однако несколько ме-
сяцев назад пришла беда: ростовчанин заметил на ноге покраснения и ранки. Со временем 
язва увеличивалась. В НМИЦ онкологии ему диагностировали рак кожи, опухоль уже достиг-
ла большого размера. Ветерану выполнили иссечение опухолевого новообразования, опе-
рировали под местной анестезией. День Победы он встретил в больничной палате, однако 
идет на поправку, самостоятельно передвигается. Врачи дают благоприятный прогноз, скоро 
фронтовика планируют выписать.
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   Первые туристы уже приезжали на сбор урожая клубники

– Местная клубника отличается, 
скажем, от краснодарской (там бо-
лее плотные сорта и ягода плотная, 
не мнется при перевозке) еще и 
тем, что высаживаются десертные 
сорта, которые не выдерживают 
транспортировки, так как ягода 
очень нежная. Последние три года 
заморозки прямо выбили из колеи: 
в 2022 году – примерно 70% потерь, 
в 2023-м – 20–30%, и в этом году 
столько же, – говорит руководитель 
компании «Ягодное поле» в Донец-
ке Владимир Бабенко. 

– В наших садах косточковые 
майские заморозки не затронули, у 
нас растут вишня и черешня. Ябло-
ни похуже перенесли непогоду. 
Пока прогнозы по урожаю, думаю, 
рано делать. Через неделю-две, 
когда потеплеет, будет ясно, – со-
общил «Молоту» представитель 
компании «Крона» в Каменском 
районе. 

Здесь два года назад на площади 
30 га разбили суперинтенсивный 
сад по выращиванию фундука.  
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деоклипами, которые сопровож-
дают исполнение. Не попавшие 
в этот диск композиции я вклю-
чила в недавно изданный нотный 
альбом. Мне помогали такие из-
вестные исполнители, как Игорь 
Цховребов, Лариса Гончарова, 
Асватур Сагирян, и много других 
талантливых людей – это поэты, 
музыканты, аранжировщики. Я 
благодарна каждому из них.

   Ростовский композитор особое 
значение придает военной 
песне

Помимо этого в заведениях 
сегмента HoReCa будут про-
водить дегустации, лекции и 
мастер-классы.

Уже этим летом донские ви-
нодельни посетят эксперты 
Роскачества. Об этом «Молоту» 
рассказала заместитель главы 
Роскачества Елена Саратцева. 

– Уже шесть лет в «Винный 
гид России» попадают вина, 
произведенные в Ростовской 
области, неизменно мы видим, 
что они получают высокие 
оценки – выше 80 баллов, а по 
ГОСТу отсечка вин установлена 
на уровне 71 балл, – рассказала 
Елена Саратцева.

Эксперты отмечают, что с 
каждым годом качество мест-
ных вин повышается.

– Например, в последнем 
«Винном гиде России» появи-
лись вина, которые получили 
оценки выше 80 баллов. Поэто-
му с уверенностью можно зая-
вить, что донские вина являются 
примером добросовестного от-

ношения к качеству выпускаемой 
продукции, – подчеркнула Елена 
Саратцева.

В этом году впервые в «Винном 
гиде России» появится раздел, по-
священный органическим винам.

– Уже достигнуто соглашение 
с одной из виноделен Ростовской 
области, что она будет участни-
ком этого раздела. Сегодня в нем 
находятся 34 позиции. Речь идет 
о винах, произведенных только на 
российских винодельнях и только 
из российского винограда, – доба-
вила Елена Саратцева, уточнив, 
что в период акции «Дни донских 
вин» уже состоялась дегустация 
органических вин.

По словам вице-спикера донско-
го парламента – главы комитета по 
аграрной политике Вячеслава Ва-
силенко, Ростовская область не мо-
жет соревноваться по количеству 
виноградников с Кубанью, Крымом 
и Дагестаном, однако  донские 
вина выделяются автохтонными 
сортами винограда, которых нет у 
наших соседей.

– Эта акция проводится впервые при поддержке Роскачества. 
Ею будет охвачено большинство ресторанов, в меню которых 
есть винная карта. Донское вино будет выделено в отдельной 
вкладке. Таким образом, мы будем популяризовать и продви-
гать нашу продукцию среди потребителей, – сообщил «Молоту» 
заместитель губернатора – министр сельского хозяйства и продо-
вольствия Ростовской области Константин Рачаловский.
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Ростовчане любят поострее

Информация
Территориальное управление Росимущества в Ростовской области в лице Сапичевой Оль-

ги Семеновны, действующей на основании государственного контракта № 29 от 29.12.2023, 
привлекшей соисполнителя – общество с ограниченной ответственностью «ТОТАЛ-КАПИ-
ТАЛ», (ОГРН 1227200001852, ИНН 7224084578, договор поручения (соисполнительства № 
348 от 29.12.2023) сообщает о проведении аукциона, открытого по составу участников и по 
форме подачи предложений о цене по продаже арестованного имущества, проводимых на 
электронной торговой площадке ЭТП РОСКОМТОРГ, находящейся в сети интернет по адресу 
http://roskomtorg.ru/. Повторные торги:Лот №1 Земельный участок, площадью 604 +/-9 кв.м, 
кадастровый №61:46:0012904:804. Должник Водолазов А.Ю. (Поручение ТУ Росимущества 
в РО от 01.03.2024г. №61-570-У). Адрес (местонахождение): Ростовская область, г.Батайск, 
ДНТ «Весна», ул. 30й проезд, 1828. Начальная цена:161160рублей. Сумма задатка:8058ру-
блей.Лот №2 Земельный участок, площадью 589 кв.м, кадастровый №61:45:0000380:589. 
Должник Агрба Р.Р. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 11.03.2024г. №61-598-У). Адрес 
(местонахождение): Ростовская область, г.Азов, ДНТ Звездное, участок №1022. Начальная 
цена:111520 рублей. Сумма задатка:5576 рублей.Лот №3 Земельный участок, площадью 
539 кв.м, кад №61:45:0000350:8597. Должник: Анкваб Г.С.(Поручение ТУ Росимущества в РО 
от 11.03.2024 №61-599-У).Адрес(местонахождение): Установлено относительно ориентира, 
расположенного в границах участка. Ростовская обл., г.Азов,СТ»Мичуринец-3»,уч.4054.(за-
лог). Начальная цена:196520 рублей.Сумма задатка:9826 рублей.Лот №4 Земельный участок, 
площадью 111924 кв.м, кадастровый №61:26:0600017:889. Должник: Чеверда Т.П (Чугаева 
Т.П). (Поручение ТУ Росимущества в РО от 15.11.2023 №61-1794-У). (залог). Адрес(местона-
хождение): Неклиновский район, х. Некрасовка, южная часть. Начальная цена:843200 руб-
лей. Сумма задатка:42160 рублей.Лот №5 Земельный участок, площадью 600 кв.м, кадаст-
ровый №61:01:0600005:3285. Должник Буханцов Н.В. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
31.01.2024г. №61-364-У) Адрес(местонахождение): Ростовская область, Азовский рн(залог). 
Начальная цена:499120 рублей. Сумма задатка:24000 рублей.Лот №6 Земельный участок, 
площадью 600 кв.м, кадастровый № 61:01:0600005:3284. Должник Буханцов Н.В. (Поруче-
ние ТУ Росимущества в РО от 31.01.2024г. №61-365-У) Адрес(местонахождение): Ростовская 
область, Азовский рн(залог). Начальная цена:499120 рублей. Сумма задатка:24000 рублей. 
Прием заявок осуществляется с 22.05.2024 до 18-00 мин 06.06.2024. Заявки подаются через 
электронную площадку в соответствии с аукционной документацией, размещенной на сай-
те www.torgi.gov.ru, на сайте электронной площадки http://roskomtorg.ru/. Участник-побе-
дитель платит вознаграждение торговой площадке в размере 12 % от итоговой цены лота, 
согласно информации, указанной на сайте http://roskomtorg.ru/. Подведение итогов приема 
заявок проводится 10.06.2024. Аукцион назначается на 11.06.2024 года в 10 ч. 00 мин (время 
МСК). Шаг аукциона – 1%. Организатор торгов не располагает сведениями о зарегистриро-
ванных в жилых помещениях лицах, о задолженности должников по взносам на капиталь-
ный ремонт и иные виды коммунальных услуг (судебным приставом-исполнителем не пре-
доставлены). Обременения имущества – арест, залог, запрещение регистрации. В соответ-
ствии с 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. при 
реализации доли земельных участков сельскохозяйственного назначения, в торгах не могут 
участвовать лица, не являющиеся участниками долевой собственности таких участков. По-
лучить дополнительную информацию о торгах и о правилах их проведения, ознакомиться с 
формой заявки, можно на официальном сайте РФ http://www.torgi.gov.ru, на сайте ЭТП РО-
СКОМТОРГ http://roskomtorg.ru/. Ознакомиться с дополнительной информацией о предмете 
торгов и документацией, характеризующей предмет торгов заинтересованные лица, могут 
по телефону: 89630585079, 89897057055 в рабочие дни с понедельника по пятницу с 10:00 
до 16:00, а также путем направления запроса на электронную почту rostov.torgi@mail.ru

Объявление
Кадастровый инженер Хроленко Елена Анатольевна, аттестат 61-11-213, адрес: 

346580, Ростовская область, Родионово – Несветайский район, сл. Родионово – Не-
светайская, ул. Пушкинская, 35, каб.№ 8, телефон 8-9064397755, адрес электрон-
ной почты: Elenahrolenko@mail.ru, извещает, что ею подготовлен проект межева-
ния земельного участка , выделяемый в счет принадлежащей земельной доли в пра-
ве общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером КН 
61:33:0600008:727 , расположенного по адресу (адресный ориентир): Ростовская обл., 
р-н Родионово-Несветайский, в границах земель СПК «Рассвет». Заказчиком работ яв-
ляется : Павлов Сергей Владимирович , проживающий по адресу: Ростовская область, 
Родионово-Несветайский район , с. Чистополье , ул. Советская ,12 , тел. 89920423108 
.С проектом межевания можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного уведомления по адресу: Ростовская область, Родионово-Несветайский 
район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Пушкинская, 35 каб. № 8, пн-пт с 10.00 до 
15.00. Обоснованные возражения относительного размера и местоположения гра-
ниц, выделяемого в счет земельной доли земельного участка, и предложения о до-
работке проекта межевания направлять по адресу: Ростовская область, Родионово 
– Несветайский район, сл. Родионово – Несветайская, ул. Пушкинская, 35 каб.№ 8, 
ИП Хроленко. в течение тридцати дней со дня опубликования данного извещения.

Информация
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «Ростов-Мебель» сообщает,  
что с информацией (отчетом) о решениях, принятых общим 

собранием акционеров, состоявшемся 17 мая 2024 года,  
и итогах голосования, можно ознакомиться с 21 мая 2024 г. 

на интернет-странице сайте раскрытия информации  
«ИНТЕРФАКС» по адресу –  

http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=5369.
ОАО «Ростов-Мебель», г. Ростов-на-Дону, ул. Юфимцева, зд.17 стр.4, т. 8 863 2324663

   МА ЛЫЙ БИЗНЕС

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media, фото автора

Молодой барашек на вертеле, национальные блюда и автохтонные 
вина. В старинном квартале Ростова прошел первый гастроремеслен-
ный фестиваль «Купеческий двор». Помимо традиционной продукции 
были изюминки с перчинкой. В буквальном смысле этого слова.

Ради фестиваля была перекры-
та часть улицы Шаумяна, откуда 
берет начало барная миля Ростова. 
Причем рюмочные и бары распо-
ложены в известных дореволюци-
онных зданиях. Этакий питейный 
портал в прошлую жизнь. Напри-
мер, наливки из хрустальных рю-
мок подают в бывшем доходном 
доме братьев Дерткезовых. Напро-
тив находится возведенный в XIX 
веке знаменитый дом банкира Бо-
риса Каменки. И по барной миле, и в 
отреставрированных апартаментах 
сейчас проводят экскурсии. Поэто-
му на фестивале можно было совме-
стить культурную и гастрономи-
ческую программы и окунуться в 
атмосферу ростовского купечества. 

Квартальный гастротур собрал 
рестораторов, донских фермеров, 
виноделов, ремесленников и даже 
антикваров. Что касается еды, 
наиболее зрелищным было при-
готовление молодого барашка на 
вертеле. Жарили мясо на печи под 
названием «Змей Горыныч». Вина 
из автохтонных сортов винограда 
красиво охлаждались в ведерках 
со льдом. Из закусок – продукция 
сыроделен, оливки и маслины, а 
также блюда из морепродуктов. 

Одной из изюминок фестиваля, 
на мой взгляд, стали острые соусы 
– продукция предпринимателя из 
Новочеркасска. Базовая составля-
ющая соусов – перец чили, к нему 
всевозможные добавки – ман-
го, кинза, маракуйя, индийские 
специи… Чаще всего покупатели 
просили чего-нибудь поострее. Го-
рячая южная душа. Предпринима-

тель Евгений по профессии – фи-
нансовый менеджер, открыл свое 
дело и теперь выращивает перцы 
в помидорной столице Ростовской 
области – станице Кривянской, а 
соусы делает по собственным ре-
цептам и без химии. 

– Реализую через маркетплей-
сы, ростовские сыроварни берут 
небольшие партии. Гастрофести-
вали, как этот, хороши тем, что 
помогают продвижению товара. 
Люди дегустируют и сравнивают 
с продукцией, что представлена 
в популярных супермаркетах, – 
рассказывает Евгений. 

Садоводы из Красносулинского 
района привезли здоровое питание 
– пастилу и чипсы из фруктов. 

– В районе много больших фрук-
товых садов, у нас сад занимает 
40 га, и мы занялись переработ-
кой, так как сейчас есть спрос на 
продукты для ЗОЖ. Переработка 
фруктов оказалась выгоднее, чем 
их реализация, – рассказывает 
предприниматель Анастасия. 
Девушка еще занимается изготов-
лением экологичных аксессуаров 
ручной работы. 

Интересно, что магниты с изо-
бражением Ростова на фестиваль 
привез предприниматель из Кро-
поткина. Магниты необычные, 
трехмерные: ЦУМ с часами, Театр 
Горького с фонтаном «Атланты», 
цирк с танком в воротах… 

– Сам я из Ростова, занима-
юсь сувенирной продукцией и 
продвигаю таким образом наш 
город как туристический центр, 
– объяснил Сергей.

   Молодого барашка поджарили на печи «Змей Горыныч»

https://vk.com/oblikirostova?w=wall-183950439_4225
https://vk.com/oblikirostova?w=wall-183950439_4225
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Нейросеть даёт прогноз погоды
   КЛИМАТ

Предстоящее лето не вы-
дастся в Ростове экстре-
мально знойным, бояться 
аномального пекла не стоит.

А не менее любопытно и 
то, что к такому выводу на 
Дону пришел… искусствен-
ный интеллект. Дело в том, 
что на кафедре океанологии 
Южного федерального уни-
верситета (ЮФУ) начали 
тестировать уникальную 
климатическую модель, 
построенную на основе ней-
росети. По задумке авторов 
разработки, ноу-хау даст 
возможность прогнозиро-
вать погоду в Ростове и в 
целом в донском регионе (на 
начальном этапе – темпера-
туру воздуха и уровень ат-
мосферных осадков) на 20–
30 лет вперед. В программу 
уже загрузили данные о 
температуре и осадках за 
более чем 120 лет, начиная 
с 1900 года.

– Наша программа спрогнозиро-
вала, что нынешний май в Ростове 
и области будет прохладным. И 
отрадно, что это предположение 
нейросети совпало с реальностью. 
Однако хочу успокоить земляков: 
20 мая начался и, согласно вы-
кладкам нашей программы, будет 
продолжаться и дальше явный 
процесс потепления. Температу-
ра днем будет держаться выше 20 
градусов – это справедливо и для 
Ростова, и для области, – пояснил 
«Молоту» один из авторов револю-
ционной климатической модели, 
кандидат географических наук, 
климатолог, и. о. завкафедрой оке-
анологии ЮФУ Александр Иошпа. 
– Однако наша программа обещает 
и то, что с нынешнего момента и до 
конца мая в Ростове будут дожди, 
но идти они будут с перерывами, 
не сплошной стеной. До 50 мм 
осадков должно выпасть в донской 
столице по итогам мая. Пока же в 
нынешнем месяце дождей было 
крайне мало – лишь 3–5 мм.

А какие прогнозы сулит ростов-
чанам искусственный разум на 
предстоящее лето? 

    ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

В редакцию нашей газеты при-
шло письмо читателя – ветера-
на Великой Отечественной вой-
ны, инвалида первой группы 
Василия Михайловича Шелеста.

«При очередном посещении 
Братского кладбища Рос-
това мы почти заблудились 
в заросших дорогах, это 
особенно видно на подходе 
к кварталу № 19, где нахо-
дится памятник летчику 
Борису Капустину и могила 
моей жены», – говорится 
в письме.

По словам пенсионера, рань-
ше там была удобная пешеход-
ная калитка, которую заварили 
во время пандемии. Он обраща-
ется с просьбой посодейство-
вать в установке новой проход-
ной калитки. Как журналисту 
«Молота» рассказал охранник 
кладбища, новая калитка была 
установлена недавно, но ее снес-
ли неизвестные. 

– На территории Братско-
го кладбища расположены 
два входа: со стороны пере-
улка Ахтарского и со сто-
роны проспекта Михаила 
Нагибина. Через оба входа 
есть возможность пройти в 
квартал № 19. В мае этого 
года неизвестные лица по-
хитили секцию забора со 
стороны улицы Нансена, – 
объяснили в МКУ «Служба 
городских кладбищ».

Содержание Братского 
кладбища осуществляется 
в соответствии с муници-
пальным контрактом № 1 
от 29.01.2024 года, работы 
по вырубке мелколесья и 
покосу сорной раститель-
ности ведутся подрядчи-
ком по графику.

– В связи с поступившим 
обращением покос сорной 
растительности дорожек в 
квартале № 19 будет осу-
ществлен вне графика вы-
полнения работ, – заверили 
в учреждении.

Автор: Надежда Айрумова

Чтобы был покой и порядок
В июне будет немного жарче нормы. Сред-

немесячная температура составит не 21,6, а 
22,3 градуса. А еще первый летний месяц вы-
дастся относительно сухим – дождей выпадет 
меньше нормы и существенно меньше, чем, 
например, в июне 2023-го. 

В июле температура воздуха будет держаться 
в пределах нормы, а вот недостатка влаги и дож-
дей точно не будет. Август окажется жарче нор-
мативных значений, дождей прольется мало. 

– Однако максимально высокая температура, 
с которой мы столкнемся этим летом в Ростове, 
составит 38–39 градусов. Другими словами, 
каких-либо температурных рекордов и экстре-
мальной жары нейросеть не обещает, – конста-
тирует Александр Иошпа.

Сентябрь же, если верить искусственному 
интеллекту, выдастся в донской столице и вовсе 
прохладным, дождей выпадет больше нормы. 

– Конечно же, гарантировать, что прогноз 
нейросети на 100% оправдается, нельзя. Мы 
будем на протяжении пяти месяцев проверять 
выводы нашей программы. Если попаданий 
окажется много, будем эту наработку масшта-
бировать. А в случае возникновения ошибок 
постараемся выявить причины и устранить 
их, – резюмировал ученый.

«Молот» продолжит следить за удивитель-
ным экспериментом.

Автор: Виктория Головко

40% донских бизнесменов заняты тор-
говлей. Об этом заявил заместитель ми-
нистра экономического развития Рос-
товской области Сергей Кононенко.

– Транспортировкой и хранением на 
Дону занимаются около 11% предпри-
нимателей, строительством – 8%, арен-
дой и операциями с недвижимостью – 6%. 
Меньшая доля приходится на сельское хо-
зяйство, – отметил Сергей Кононенко, уточ-
нив, что таков сейчас среднестатистический 
портрет бизнесмена в Ростовской области.

Для его составления использовались 
сведения Единого государственного ре-
естра субъектов малого и среднего пред-
принимательства.

– На Дону, как и в целом по стране, 
преобладают микропредприятия. В Рос-
товской области на их долю приходит-
ся 97% от общей численности субъек-
тов малого и среднего бизнеса, – добавил 
Сергей Кононенко.

В целом в регионе за шесть лет числен-
ность занятых в этом секторе увеличи-
лась более чем на 20%, до 756,8 тысячи 
человек. По данным экономического ве-
домства, сказывается реформа контроль-
но-надзорной деятельности, в том числе 
введение моратория на проверки бизнеса. 

Автор: Елена Бондаренко

Торг уместен
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ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО 

от 06.05.2024 № 40.1/1278 

Региональная служба по тарифам Ростовской области (далее – РСТ) сообщает 

об одностороннем отказе ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» от исполнения договора 

энергоснабжения с исполнителем коммунальных услуг. 

В РСТ поступило уведомление ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» об отказе в 

одностороннем порядке от исполнения договора энергоснабжения в соответствии с     

п. 53 Основных положений функционирования розничных рынков электрической 

энергии, утвержденных постановлением Правительства РФ от 04.05.2012 года № 442 

(далее – Основные положения), с исполнителем коммунальных услуг СНТ «Восход 1» 

ИНН 6147030904, юр.адрес: 347809, Ростовская область, г. Каменск-Шахтинский, 

пер. Коммунистический, д.73. 

Отказ ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» от исполнения договора 

энергоснабжения обусловлен ненадлежащим исполнением СНТ «Восход 1» своих 

обязательств по оплате за потребленную электроэнергию.  

При этом в случае, если гарантирующий поставщик по указанным основаниям в 

одностороннем порядке полностью отказывается от исполнения договора, 

заключенного с энергосбытовой (энергоснабжающей) организацией, исполнителем 

коммунальных услуг, то для обеспечения бесперебойного энергоснабжения 

потребителей энергосбытовой (энергоснабжающей) организации, исполнителя 

коммунальных услуг гарантирующий поставщик обязан обеспечить принятие их на 

обслуживание, организованное в установленном разделом II Основных положений 

порядке.  

В целях соблюдения интересов граждан-потребителей, энергоснабжение 

которых осуществляется СНТ «Восход 1», ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» готово 

принять на обслуживание граждан-потребителей с предъявлением с 01.06.2024 года 

счетов для оплаты потребленной электроэнергии. 

В соответствии с п. 16 Основных положений РСТ уведомляет потребителей о 

следующем: 

1. Наименование и платежные реквизиты гарантирующего поставщика, 

обязанного принять на обслуживание потребителей, энергопринимающие устройства 

которых расположены в границах зоны его деятельности. 

Полное наименование: публичное акционерное общество «ТНС энерго Ростов-

на-Дону». 

Краткое наименование: ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону». 

Юридический адрес: 344091, г. Ростов-на-Дону, ул. 2-я Краснодарская, 147 а. 

Фактический адрес: 344022, г. Ростов-на-Дону, ул. Журавлева д. 47. 

Банковские реквизиты: 

Р/сч. 40702810700000006181; 

Кор/счет 30101810100000000762 в ОАО КБ «Центр-инвест» г. Ростов-на-Дону; 

БИК 046015762; 
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Банковские реквизиты: 

Р/сч. 40702810700000006181; 

Кор/счет 30101810100000000762 в ОАО КБ «Центр-инвест» г. Ростов-на-Дону; 

БИК 046015762; 

ОГРН 1056164000023;  

ИНН 6168002922 КПП 615250001; 

ОКПО 73300551; 

ОКВЭД 51.56.4. 

2. Дата и время, установленные для принятия гарантирующим поставщиком на 

обслуживание потребителей:  

С 00 часов 00 минут 1 июня 2024 года, гарантирующий поставщик ПАО «ТНС 

энерго Ростов-на-Дону» обязан принять на обслуживание потребителей, 

энергопринимающие устройства которых расположены в границах зоны его 

деятельности. 

3. Потребителям, имеющим договорные отношения с СНТ «Восход 1», 

необходимо снять показания приборов учета по состоянию на 00 часов 00 минут 1 

июня 2024 года и передать их не позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес 

гарантирующего поставщика ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону». 

4. Не позднее 1 августа 2024 года потребителям необходимо заключить 

договоры, обеспечивающие продажу электрической энергии (мощности), с условием о 

продаже им электрической энергии (мощности) с 1 июня 2024 года. 

При этом в случае, если такие договоры не будут заключены, для потребителя 

наступают последствия в соответствии с пунктом 26 Основных положений. 

Сетевая организация по истечении 2 месяцев с даты, установленной для 

принятия гарантирующим поставщиком на обслуживание потребителей, должна 

предпринять меры, предусмотренные Основными положениями: 

- выявить лиц, которые не заключили договоры, обеспечивающие продажу им 

электрической энергии (мощности), и при этом фактически потребляют электрическую 

энергию; 

- составить в установленном порядке акт о неучтенном потреблении 

электрической энергии; 

- рассчитать объемы бездоговорного потребления электрической энергии за 

период, истекший с даты, установленной для принятия гарантирующим поставщиком 

на обслуживание потребителей; 

- принять меры по сокращению уровня и прекращению потребления 

электрической энергии в отсутствие договора и по обеспечению оплаты объемов 

электрической энергии, потребляемой без заключенного договора лицом, 

потребляющим электрическую энергию, путем введения полного ограничения режима 

потребления электрической энергии. 

Руководитель 

Региональной службы 

по тарифам Ростовской области 

 

А.В. Лукьянов 

Кристина Евгеньевна Алферова 

 +7(863) 263-42-17 доб.171 
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Приговор «азовцу»
В Южном окружном военном 

суде состоялось оглашение при-
говора по уголовному делу в от-
ношении Владислава Плахотни-
ка – бывшего члена украинского 
военизированного национали-
стического объединения «Азов» 
(запрещено в РФ).

Установлено, что в ряды формиро-
вания Плахотник прибыл по своей 
инициативе летом прошлого года. 
Прошел курс общевойсковой подго-
товки, получил навыки обращения 
с оружием, взрывчаткой. Служил в 
составе инженерно-саперного взво-
да на территории ДНР, где попал 
в плен. С учетом «боевых заслуг» 
военный суд назначил Плахотнику 
18 лет строгого режима, с отбывани-
ем первых трех лет в тюрьме.

Гадалка не угадала
В Ростоблсуде рассмотрена 

апелляционная жалоба «цели-
тельницы Марии Морено», в 
миру – Марии Белашовой, осу-
жденной за многочисленные 
эпизоды мошенничества.

Согласно материалам дела, в 
январе 2019 года 20-летняя рос-
товчанка развила бурную деятель-
ность, создавая аккаунты в соцсе-
тях, публикуя объявления на элект-
ронных площадках об оказании 
«целительницей Марией Морено» 
услуг по гаданию, приворотам, 
снятию порчи и выполнению ма-
гических обрядов. Кроме того, она 
объявила себя провидицей, способ-
ной предугадывать будущее. На 
эти объявления стали откликаться 
жители Москвы, Ставропольского, 
Камчатского, Алтайского, Красно-
ярского краев, Ханты-Мансийско-
го автономного округа и других 
регионов. Они переводили «Марии 
Морено» различные суммы – от 
8500 до 453 тысяч рублей. Таким 
образом «провидица» сумела со-
брать более 2 млн рублей.

Следствию удалось выявить 
30 преступных эпизодов, связан-
ных с мошенничеством, за что суд 
Советского района Ростова назна-
чил Белашовой пять лет лишения 
свободы. Этого провидица не 
предвидела и попыталась обжало-
вать приговор, сочтя его слишком 
суровым. Ростоблсуд оставил на-
значенный срок в силе.

«Китаец», «японец» 
и «немец»

Два человека получили трав-
мы в массовом ДТП, которое 
произошло на полосе движения 
общественного транспорта на 
улице Немировича-Данченко в 
Ростове.

Как сообщили в отделе пропа-
ганды областного УГИБДД, 16 мая 
водитель китайского внедорож-
ника, выехав на «автобусную» 
полосу, столкнулся с автомобилем 
премиум-марки «Инфинити». Он 
опрокинулся от удара и врезался в 
«Фольксваген». Травмы получили 
водители «китайца» и «японца». 
Обстоятельства ДТП уточняются.

Мобила в сале
Сотрудники следственного изо-

лятора № 4 в Шахтах обнаружили 
в куске сала сотовый телефон.

Посылка предназначалась од-
ному из обвиняемых и поступила 
в СИЗО 14 мая, ее отправила жи-
тельница Кагальницкого района. 
Материалы переданы в мировой 
суд, у сердобольной дамы теперь 
большие проблемы. Это штраф 
до 50 тысяч рублей, а если деяние 
совершено ранее судимым, сумма 
увеличивается до 300 тысяч рублей 
и даже лишения свободы на срок 
до двух лет.

Сдал машины 
на металл

В Шахтах задержан умелец, по-
хитивший сразу два автомобиля.

Скромные «Жигули» и «Фольк-
сваген-Пассат» стояли во дворе 
частного дома, в котором отсут-
ствовали хозяева. Сметливый му-
жичок приметил этот факт и вывез 
оба авто на эвакуаторе. Решив не 
связываться с перекупами, он сразу 
сдал видавший виды транспорт на 
металлолом, выручив 144 тысячи 
рублей. Возбуждено уголовное 
дело по статье «Кража».

Хитон, пеплос, тога и не только
Поучаствовать в эффектном празднике, отсылающем к эллинской культуре, можно уже в эту 
субботу, 25 мая, причем не уезжая в Грецию. Для этого достаточно приехать в Азов, где под 
открытым небом, на территории Крепостного парка музейного объекта «Валы Азовской 
крепости» пройдет этнокультурный праздник «Загадки древнего Паниардиса». Организатор 
необычного действа – Азовский музей-заповедник, среди целей – популяризация антично-
го наследия донского региона, а также поддержка межрегионального турмаршрута «Золо-
тое кольцо Боспорского царства». Анонсирована разнообразная концертная программа, по-
сещение праздника бесплатно. Новшество этого года: и детей, и взрослых приглашают по-
участвовать в конкурсах греческих костюма и прически, победителей наградят. Претенден-
там сначала нужно преодолеть заочный этап, предоставив по 23 мая включительно заявку 
в оргкомитет конкурса по адресу: muzey_azov_nmo@mail.ru. Задать уточняющие вопросы 
можно в Азовском музее-заповеднике по телефону 8 (86342) 4-49-35.
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Кадеты – за здоровый  
образ жизни

   СОЦИУМ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В месячник антинаркотической кампании конкурс ри-
сунков «Молодежь против наркотиков» среди заведе-
ний системы казачьего образования проводился впер-
вые. Ранее проходили внутренние конкурсы в самих 
учебных заведениях, но было решено ответить на пред-
ложение антинаркотической комиссии Ростовской обла-
сти поучаствовать корпусами и техникумами.

Твори, выдумывай, пробуй
В конкурсе приняли участие пять кадетских корпу-

сов и пять учреждений среднего профессионального 
образования. Участников от 12 до 18 лет решено было 
не делить на возрастные группы.

Куратор конкурса рисунков «Молодежь против 
наркотиков» Виктория Павлова, главный специалист 
отдела по работе с кадетскими учебными заведениями 
департамента по делам казачества и кадетских учеб-
ных заведений Ростовской области, рассказывает, что 
первый этап конкурса проводился в самих заведениях. 
Выбранные лучшие работы были присланы для учас-
тия в финальном этапе: их оказалось около 200. Всего 
же в этом творческом соревновании приняли участие 
около 750 ребят. Из лучших работ отобрали самые луч-
шие, которые были представлены в антинаркотическую 
комиссию Ростовской области, а также их разместили 
на официальных страницах сайтов образовательных 
учреждений и в социальных сетях.

Что рисовали
В соответствии с условиями конкурса ребята должны 

были выразить свое отношение к попыткам вовлечения 
их в наркотическую зависимость и к наркотикам в целом.

Какими же средствами и способами они это делали? 
Значительное количество работ было направлено на 
пропаганду здорового образа жизни. Звучали призывы 
участвовать в спортивных мероприятиях, активных 
прогулках. Семейные сюжеты в работах также присут-
ствовали.

При подведении итогов конкурса (а членами жюри 
были сотрудники департамента) оценивались ориги-
нальность, отсутствие плагиата, использование разно-
образных изобразительных техник и материалов. Если 
учесть количество участников, то можно предполо-
жить, что конкурс у ранее не имевших желания рисо-
вать его пробудил.

цитата

Такая форма правового просвещения не только по-
вышает творческую активность школьников и студен-
тов из районов области, но и способствует популяри-
зации в молодежной среде здорового образа жизни, 
привлекает внимание к проблемам, связанным с под-
ростковой наркоманией. Благодаря использованию 
принципа «равный – равному» такие мероприятия 
зарекомендовали себя как наиболее эффективные 
в вопросах профилактики зависимого поведения.
Алексей Чванов, начальник службы по обеспече-
нию деятельности антинаркотической комиссии 
 Ростовской области 

Родителей тоже надо воспитывать
Этот конкурс можно считать макушкой айсберга той 

работы, которая ведется в сфере пропаганды здоро-
вого образа жизни с учащимися в системе кадетского 
образования. Сначала – о контроле: согласно приказу 
минобра в октябре проходит социально-психологиче-
ское тестирование учащихся. По его итогам выявля-
ются ребята из группы риска. В этом году таких в пяти 
кадетских корпусах не обнаружено, а в техникумах, к 
сожалению, такие нашлись, и в этом году больше, чем 
за каждый из последних трех лет. В феврале студенты 
учебных заведений, где выявлены склонные попасть в 
группу риска, проходили медосвидетельствование на 
употребление психоактивных веществ. Тест пройден с 
отрицательным результатом. Эти данные хороши, если 
учесть, что отказываются проходить тестирование (а 
оно добровольное) около 4% учеников.

Но учебное заведение не должно быть одиноким на 
этом фронте: без участия семей результат будет более 
чем низким, уверен директор департамента по делам 
казачества и кадетских учебных заведений Ростовской 
области Петр Серов. Потому решено организовать 
родительский всеобуч, который проходит в режиме 
онлайн. Беседы с родителями ведут психологи из Ака-
демии психологии и педагогики ЮФУ и сотрудники 
медуниверситета.

Технология такова: на сайте департамента есть плат-
форма, на которой создается «совещание», ссылка на 
проведение которого отправляется сотрудникам под-
ведомственных заведений. Те выводят на экраны своих 
студий (обычно это актовые залы) спикеров, а сидящие 
в зале заинтересованные родители вступают с ними в 
беседу. Ссылка может быть отправлена в родительский 
чат, и тогда родитель при желании может подключить-
ся к разговору из дома. Здесь, правда, могут возникать 
технические помехи. Но есть и другой вариант: запись 
беседы отправляется в родительский чат, где с ней мо-
жет, опять же, познакомиться любой.

Лучшие
Но вернемся к конкурсу. Первое место – у 18-летнего 

Даниила Митина из Тацинского казачьего кадетско-
го техникума. Второе место заняла работа 17-летней 
Ксении Мартыновой из Белокалитвинского казачьего 
кадетского профессионального техникума имени Героя 
Советского Союза Бориса Быкова. Третье место – у 
16-летнего Михаила Андрющенко из Азовского ка-
зачьего кадетского аграрно-технологического технику-
ма. Среди дипломантов – 12-летний Иван Каменцев из 
Орловского казачьего кадетского корпуса, 13-летний 
Илья Буянов из Шахтинского имени генерала Я.П. Ба-
кланова казачьего кадетского корпуса, 14-летний 
Сергей Нестеренко из Сальского казачьего кадетского 
профессионального лицея.

mailto:muzey_azov_nmo@mail.ru
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СПОРТ

   Команда из Песчанокопского не смогла реализовать 
преимущество и осталась недовольна результатом

Победа на прощание

  ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 

Футбольный клуб «Ростов» в до-
машнем матче 29-го тура чем-
пионата России обыграл кали-

нинградскую «Балтику».

Без задач
Матч для «Ростова» никакого тур-

нирного значения не имел. За тройку 
команда не борется, а вылет ей не грозит. 
Ростовчане точно завершат сезон в сере-
дине турнирной таблицы. Вопрос один: 
это будет шестое место или, например, 
девятое.

Для «Балтики» матч был игрой жиз-
ни. Калининградцы весной демонстри-
руют красивый футбол, но вот очков он 
им много не приносит. В прошлом туре, 
например, «Балтика» до 90-й минуты 
обыгрывала лидирующее в чемпионате 
«Динамо», но в итоге проиграла 2:3.

Балтийцы пока что идут в зоне пря-
мого вылета. От стыковых матчей 
команду отделяют три очка. Стоит 
отметить, что завершение сезона у 
клуба для такой задачи максимально 
непростое: выезд в Ростов и домашний 
матч с «Локомотивом», который еще не 
потерял шансы на бронзовые медали. 

Подогревала интерес к матчу и не-
давняя кубковая встреча соперников. 
«Балтика» неожиданно для многих 
обыграла «Ростов» и выбила коллектив 
Валерия Карпина из борьбы за трофей. 

Стоит отметить, что затем от них 
пострадал и «Спартак». В финале Куб-
ка России команду с родины Канта 
поджидает «Зенит». «Балтика» в этом 
сезоне может показать удивительный 
результат – выиграть Кубок страны, но 
при этом вылететь из Премьер-лиги.    ГАНДБОЛ

Женский гандбольный 
клуб «Ростов-Дон» в пер-
вом финальном матче чем-
пионата России уступил 
московскому ЦСКА.

Матч для ростовчанок 
стал непростым уже с са-
мого начала. В стартовые 
четыре минуты мяч упорно 
не шел в ворота московской 
команды. Несмотря на это 
«Ростов-Дон» со временем 
пришел в себя и даже вы-
рвался вперед.

Настоящие трудности 
донских красавиц поджида-
ли в середине тайма. У хо-
зяек площадки резко разла-
дилась игра в атаке. ЦСКА 
спасали вратари, а когда они 
были беспомощны, прихо-
дила на выручку перекла-
дина. В итоге донские кра-
савицы 12 минут не могли 
поразить ворота соперника. 
За это москвички создали 
себе задел в пять мячей. На 
перерыв команды ушли при 
счете 10:15. 

Во втором тайме ЦСКА 
долгое время контроли-
ровал ход матча. За 12 ми-
нут до финальной сирены 
на табло горел счет 18:24. 

   ВТОРАЯ ЛИГА 

Песчанокопская «Чайка» 
в гостях не смогла обыг-
рать «Краснодар-2». 

Сезон во Второй лиге 
выходит на финишную пря-
мую. «Чайка» ведет борьбу 
за повышение – из-за боль-
шой плотности в турнир-
ной таблице судьбу может 
решить каждый балл.

Матч против «Краснода-
ра-2» было сложно прогно-
зировать. С одной стороны, 
более опытная «Чайка» 
могла задавить соперника 
с первых минут и реализо-
вать своим возможности, с 
другой – молодые «быки» 
могли своим задором на до-
машнем стадионе подавить 
любого соперника. 

В итоге матч проходил 
под диктовку команды 
из Ростовской области. У 
«Чайки» было несколько 
стопроцентных шансов, 

Неудавшаяся погоня 

Переиграли,  
но не одержали верх

Без лишних слов
Летом «Ростов» покинет 

вратарь Сергей Песьяков, про-
ведший в клубе более пяти лет. 
Одной из интриг матча было – 
выпустит ли его Валерий Кар-
пин в основном составе, чтобы 
вратарь мог попрощаться с 
«Ростов Ареной» и провести 
прощальный матч. 

– Желание, может, и было. 
Но мы выбирали состав, ко-
торый должен был выиграть, 
– прокомментировал свой 
выбор после матча Валерий 
Карпин. 

В итоге место в воротах 
занял Никита Медведев. При 
этом «Ростов» отказался от 
коротких розыг рышей от сво-
их ворот, стараясь использо-
вать длинные передачи. Ско-
рее всего это было сделано 
из-за того, что игроки «Бал-
тики» активно прессингуют, 
а Медведев не очень удачно 
играет ногами – это грозило 
«Ростову» большими пробле-
мами в защите. 

Начало и середина перво-
го тайма скучными не были. 
«Ростов» стара лся много 
атаковать, а «Балтика» пери-
одически выбегала в опасные 
контратаки. Забить могли обе 
команды, но нападающих 
подводила реализация.

Все изменилось ближе к 
концу тайма, когда «Ростов» 
за две минуты забил два 
гола. Сначала на 35-й минуте 
Кирилл Щетинин красивым 
дальним ударом распечатал 
ворота «Ба лтик и»,  забив 
один из самых красивых го-
лов 29-го тура.

Н е  у с п е л и  с о п е р н и к и 
привык нуть к роли догоня-
ющей команды, как мяч уже 
во второй раз побывал в воро-
тах команды из Калинингра-
да – навес с фланга замкнул 
Роналдо. 

После этого ростовчане, воз-
можно, расслабились и мысля-
ми были в раздевалке, когда 
Фернандес сократил отстава-
ние гостей до минимума – 2:1.

Во втором тайме «Балтика», 
которой было нечего терять, 
стала раскрываться сильнее. 
Моменты у ворот Медведева 
стали возникать чаще, но и 
Латышонок без работы не 
сидел. Несмотря на большое 
количество атак, тайм полу-
чился безголевым. «Ростов» 
одержал победу с минималь-
ным перевесом – 2:1.

После этой игры ростов-
чане набрали 43 очка и под-
нялись на шестое место в 
турнирной таблице. 

СКА на «Олимпе» 
В Ростове 1 июня на стадионе 

пройдет матч Медиалиги. В нем 
сыграют ростовский СКА и «На-
родная команда».

Мат ч п рой де т на стадионе 
«Олимп». Стартовый свисток про-
звучит в 15:00. Соперником ростов-
ских «армейцев» будет команда бо-
лельщиков московского «Спартака». 

В нынешнем сезоне СКА не 
выступает в профессиональном 
футболе. Зимой команда перешла 
в Медиалигу. 

Капитана «Спартака» 
– в «Ростов»

Защитник Георгий Джикия 
провел прощальный матч за 
московский «Спартак». Летом он 
будет свободным агентом.

Защитника в СМИ часто от-
правляют к Валерию Карпину, с 
которым Джикия знаком по ра-
боте в сборной России. Косвенно 
интерес к защитнику подтвердил 
и сам тренер.

– Если бы был такой вариант уси-
ления, то рассматривал бы, – ска-
зал Карпин после одного из матчей. 

Советует взять Джикию в «Рос-
тов» и бывший директор «Спарта-
ка» Юрий Первак. 

– Думаю, что Джикия сам ухо-
дит. Наверное, агент нашел ему 
какие-то предложения. Джикии 30 
лет – это не возраст для защитни-
ка. Костакурта и Мальдини до 40 
играли. Пусть равняется на них, 
тренируется, играет. Какая раз-
ница, где играть? Зачем сидеть на 
скамейке? Тем более такому эмо-
циональному, опытному, здорово-
му игроку, как Джикия. Он может 
еще вовсю в сборной играть. Пусть 
его Карпин возьмет в «Ростов», 
Джикия может помочь команде, – 
сказал Первак «Матч ТВ».

Слухов вокруг Джикии пока 
слишком много. Никакой конкре-
тики о его возможном переходе в 
«Ростов» пока не было. 

Ниже среднего 
Главный тренер «Ростова» 

Валерий Карпин после матча с 
«Балтикой» заявил, что поста-
вил бы себе и команде за этот 
сезон четыре балла из десяти.

– Итоги сезона противоречивые. 
Нужно его разбить на этапы. Пер-
вые два месяца – плохо, потом вы-
ровняли, а весну провели хорошо. 
Доволен ли я? Недоволен. Поставил 
бы себе и команде четыре балла из 
десяти, – сказал Валерий Карпин. 

Также у него спросили, почему 
команда в этом и прошлом сезоне 
тяжело проводила матчи в мае. По 
словам Валерия Карпина, это про-
исходит из-за больших логистиче-
ских нагрузок на команду. 

Реванш за Кубок 
Левую крайнюю «Ростов-До-

на» Кристину Кожокарь изда-
ние «Быстрый центр» признало 
лучшей гандболисткой апреля в 
чемпионате России. 

В интервью Кожокарь расска-
зала, что команда хочет взять у 
ЦСКА реванш за проигранный 
финал Кубка России, в котором 
Кристина могла принести победу 
команде, но не смогла реализовать 
семиметровый. 

– Не хочется вспоминать… Не 
надо было доводить до серии семи-
метровых. Пенальти – это не самое 
простое дело. Ведь не по пустым 
воротам бросаешь. Тебя изучают, 
знают, какие у тебя любимые углы, 
– прокомментировала тот эпизод 
Кожокарь. 

Также она рассказала, что тре-
нирует семиметровые, оставаясь 
после основных тренировок. Ино-
гда она даже устраивает импро-
визированную серию пенальти с 
вратарями. 

Кристина Кожокарь в этом сезо-
не стала одним из лидеров коман-
ды. Гандболистка нередко стано-
вится самой результативной на 
площадке и берет игру на себя в 
трудные моменты.

чтобы открыть счет. К 
сожалению, реализация 
моментов в этот день не 
была сильной стороной 
«Чайки». 

Команда из Песчано -
копского переиграла со-
перника, но победить его 
не смогла. Итог – нулевая 
ничья. 

– Приобрели очко, но по-
теряли, к сожалению, два. 
Было обилие голевых мо-
ментов, просто подвела реа-
лизация. Можно похвалить 
вратаря «Краснодара-2». В 
целом хорошо играли, тре-
нер похвалил всех именно 
за качественную футболь-
ную часть. По эмоциям, мо-
жет, где-то начинаем просе-
дать, потому что недельный 
цикл и довольно тяжело. 
Но стараемся находить в 
себе силы, тренерский штаб 
всегда подбадривает. Вся 
битва еще впереди, – ска-
зал после матча защитник 
«Чайки» Олег Николаев. 

   Кристину Кожакарь плотно опекали защитницы ЦСКА

Казалось, что шансов оты-
граться у ростовчанок прак-
тически нет.

Однако концовку «Рос-
тов-Дон» провел удачно. 
Команда не рассыпалась и 
даже смогла сократить от-
ставание до минимума. За 
50 секунд до конца счет был 
26:27. К сожалению, ЦСКА 
убил интригу, реализовав 
свою последнюю атаку – 
26:28. 

– Мы сделали много оши-
бок из-за неопытности в 
нападении. Было чуть боль-
ше бросков издалека, как 
все и просят. Вот, сегодня 
мы побросали издалека, 
все это увидели. Когда мы 
играли более комбинаци-
онно, никому это не нра-
вилось. Конечно, половину 
первого тайма провалили в 
защите. Впереди у нас еще 
один матч, это не кубковая 
игра. Будем все разбирать, 
готовиться. Своим девчон-
кам хочу сказать спасибо 
за второй тайм, боролись, 
– сказала после матча глав-
ный тренер «Ростов-Дона» 
Ирина Дибирова. 

ЦСКА вышел вперед в 
серии до двух побед. Вто-
рой матч пройдет 24 мая в 
Москве. 

   Роналдо за полгода стал одним из лидеров команды

   Кирилл Щетинин забил один 
из самых красивых голов сезона
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Не могу сказать, что игра 
команды меня полностью 
устроила. Первый тайм был 
еще более-менее, но во вто-
ром тайме не понравилась 
игра «Ростова». Что не по-
нравилось? Абсолютно все. 
И то, как оборонялись, и то, 
как атаковали. Если крат-
ко, то ничего не понравилось. 
Игра Комличенко и Голенко-
ва вместе? Мы часто в послед-
нее время проводим такую за-
мену, уже игр пять-шесть. Вы-
ходит Комличенко, а Голенков 
смещается чуть левее при обо-
роне, а в атаке у нас два напа-
дающих. Это уже не в первый 
раз, что мне здесь оценивать? 
Что есть, то есть.
Валерий Карпин,  
главный тренер «Ростова» 

цитата

– Чего не хватило для побе-
ды? Голов. «Спартак» в Рос-
тове хорошо показал, как мож-
но забивать в быстрых контр-
атаках. Нет никаких претен-
зий и вопросов к ребятам. Мо-
лодцы, старались. Но хотелось 
бы реализовывать моменты. 
«Ростов» – хорошая команда. 
И дома играет очень интенсив-
но, агрессивно. Не только у нас 
проблемы были. Мы держали 
этот темп, создавали моменты. 
Но чтобы набирать очки, нужно 
забивать.
Сергей Игнашевич,  
главный тренер «Балтики» 

цитата

Гол? Сам не знаю, как получи-
лось так пробить, попал хоро-
шо. В матче с «Локомотивом» 
тоже хорошо забил, но тогда 
с места бил, а сейчас со смеще-
нием. Думаю, без шансов для 
вратаря. На тренировках так 
не бью даже. Там не дают, ру-
бят по ногам сразу.
Все довольны сегодня. Мы 
должны были взять реванш 
за Кубок. Хорошо, что получи-
лось. Матч с «Балтикой» был 
принципиальным лично для 
меня. Обидно, что «Балтика» 
нас из Кубка выкинула. Это ока-
залось самым болезненным 
поражением для нас. Сегодня 
была двойная мотивация обыг-
рать соперника. Тем более что 
им нужны были эти три очка. 
Кирилл Щетинин,  
полузащитник «Ростова» 
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